

"Mapocho": un tropezón

por MARINO BAEZ

LA REVISTA "Mapocho", que en otros tiempos fue un buen vehículo de divulgación de la cultura y las bellas letras (y que en cierto modo sigue siéndolo), le ha brotado, como un furúnculo, un extraño colaborador: don Sergio Fernández Larrain, ese caballero aromado de nártarica y con el aire amarillento de las más antiguas momias. Ese mismo que se dice "apóstol" del anti-comunismo y que escribió (si a eso se puede llamar escribir) un libro en el que (¡oh, admirable penetración!) descubría que en Chile existían comunistas y que estos están en todas partes, en las profesiones, en la Administración Pública, en las fábricas, en la Universidad, en el periodismo y hasta en la poesía. Pero, aparte del descubrimiento, había en la obra de Fernández Larrain algo más turbio: fue editada en años históricamente sórdidos, cuando ser comunista equivalía a estar fuera de la ley; el que lo era, se hacía acreedor a dos años y medio de cárcel. Y Fernández Larrain dio nombres y apellidos de numerosos candidatos al presidio.

¿Sobre qué escribe este caballero en la revista "Mapocho"?

Hace crítica de libros y, naturalmente, escoge aquellos que más se avienen con su pensamiento medieval. Le sirve para acumular adjetivos, la obra del español Fernández de la Maza. El crepúsculo de las Ideologías. Sostiene éste que una ideología no es otra cosa que "un subproducto mental, una seudoidea, una razón caricaturizada y corrompida por un intenso y sostenido tratamiento de masificación". ¿Por qué habría de ser eso, y no, como por ejemplo, la ideología marxista, todo un sistema científico de concepciones e ideas políticas, jurídicas, morales, estéticas y filosóficas?

Para el uso de Fernández de la Maza y de su admirador Fernández Larrain, el abstencionismo electoral es testimonio de la desideologización. Lo sería igualmente una cadena de ejemplos arbitrarios y falsos, como: "el socialismo renuncia a la lucha de clases" (¿dónde ocurre eso?), "el caballero presidente de los domos inditas que

623071

"Mapocho", un tropezón [artículo] Marino Báez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Báez, Marino

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Mapocho", un tropezón [artículo] Marino Báez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa